



Menschenrechtsbeauftragter fordert Freilassung von Chodorkowski und Lebedew

Menschenrechtsbeauftragter fordert Freilassung von Chodorkowski und Lebedew
Der Menschenrechtsbeauftragte der Bundesregierung, Markus Löning, äußerte sich heute (25.07.) zum Urteil des Europäischen Gerichtshofs für Menschenrechte (EGMR) im Fall von Michael Chodorkowski und Platon Lebedew: Der Europäische Gerichtshof für Menschenrechte hat heute erneut festgestellt, dass Chodorkowski und Lebedew in Russland kein rechtsstaatliches Verfahren bekommen haben. Sie konnten ihre Rechte als Angeklagte nicht wahrnehmen. Daher sollten die beiden unmittelbar freigelassen werden! Das Urteil bescheinigt einem Verfahren aus den Jahren 2004/2005 mangelnde Rechtsstaatlichkeit. Die zahllosen aktuellen Verfahren gegen Dissidenten zeigen, dass die Situation des Rechtsstaats seitdem leider nicht besser geworden ist. Russland muss nun endlich seinen Verpflichtungen aus der Mitgliedschaft im Europarat nachkommen. Hintergrund: Der Europäische Gerichtshof für Menschenrechte hat Russland am 25.07. auf Grundlage der Europäischen Konvention für Menschenrechte wegen des Vorgehens gegen den früheren Geschäftsmann Michail Chodorkowski verurteilt. Die Kritikpunkte betreffen die Aufnahme und Prüfung von Beweismitteln durch das russische Gericht sowie die Vertraulichkeit des Anwaltsmandates. Der EGMR sprach Chodorkowski eine Entschädigung in Höhe von 10.000 Euro zu. Chodorkowski war 2005 wegen Steuerhinterziehung zu acht Jahren Haft verurteilt worden. In einem zweiten Prozess wegen Betrugs wurde er Ende 2010 noch einmal zu sechs Jahren Haft verurteilt. Kritiker sehen die Prozesse als politisch motiviert. Im Urteil des Europäischen Gerichtshofs für Menschenrechte vom Donnerstag geht es um den ersten Prozess in den Jahren 2004 und 2005.
Auswärtiges Amt
Werderscher Markt 1
10117 Berlin
Deutschland
Telefon: 030 5000-2056
Telefax: 03018-17-3402
Mail: presse@diplo.de
URL: <http://www.auswaertiges-amt.de>
http://www.pressrelations.de/new/pmcounter.cfm?n_pinr_=540168 width="1" height="1">

Pressekontakt

Auswärtiges Amt

10117 Berlin

auswaertiges-amt.de
presse@diplo.de

Firmenkontakt

Auswärtiges Amt

10117 Berlin

auswaertiges-amt.de
presse@diplo.de

Das Auswärtige Amt ist zuständig für die Pflege der Beziehungen zu anderen Staaten sowie zu den zwischen- und überstaatlichen Organisationen. Der Auswärtige Dienst versteht sich neben seiner Funktion als Gestalter der Außenpolitik als Dienstleister für die Bürgerinnen und Bürger, die deutsche Wirtschaft, das deutsche Kulturleben und für Parlamentarier und Regierungsvertreter aller Ebenen. Sein Dienstleistungsangebot ist für den Auswärtigen Dienst neben der klassischen Diplomatie zu seiner zweiten, tragenden Säule geworden: Es macht heute gut die Hälfte seiner Aktivitäten aus. So steht das Auswärtige Amt als modernes und aufgeschlossenes Dienstleistungsunternehmen weltweit seiner "Kundschaft", mit seinem Know-how und seinen Kontakten mit Rat und Tat zur Seite.